



# < 4,4 Sekunden

## Von 0 auf 100



[www.porsche-club-regensburg.de](http://www.porsche-club-regensburg.de)

**D**iese Geschwindigkeit, im Zusammenspiel von Präzision, Tradition und Innovation erreichen derzeit nur ein paar Porsche Modelle. Im Hause KRONES ist es eine Blasmaschine. Doch wer/wie/was ist KRONES – und was ist eine Blasmaschine?

Die Antwort bekamen wir bei einer Werksführung Ende März. Vor der Besichtigung der Produktionshallen informierte uns PC Geschäftsführer Walter Pöppel (Leiter Konfiguration ... bei KRONES) über das Unternehmen.

Die KRONES AG, 1951 von Dr. Hermann Kronseder gegründet, beschäftigt heute mehr als 12.000 Mitarbeiter weltweit. Die Geschäftsfelder umfassen Entwicklung, Konzeption und Fertigung von Komponenten, Maschinen und Anlagen aus den Bereichen Prozess- und Verpackungstechnik. Ergänzt wird dieses Portfolio durch Informationstechnologie, Intralogistik, Fabrikplanung und die Ventilproduktion.

Als Hersteller von Abfüllanlagen für Getränke und flüssige Nahrungsmittel in PET- und Glasflaschen sowie Getränkedosen ist das Neutraublinger Unternehmen Weltmarktführer. Bei Börsianer und Aktionären ist das Unternehmen gefragt. Der Xetra-Aktienkurs stieg von 2011 bis



jetzt aktuell, von 40 auf knapp 100 Euro. Nach diesem groben Überblick konnten wir, zusammen mit Heinz Humele und Thomas Lang aus der Abteilung Forschung und Entwicklung, die kleine Reise über das Werksgelände beginnen. Sichtlich stolz führten sie unseren Club durch die KRONES-Hallen. Neben der Etikettier-technik, mit der vor über 60 Jahren das Fundament für die Erfolgsgeschichte gelegt wurde, bekamen die Teilnehmer auch einen Einblick in den Füller- und Blasmaschinenbau. Dabei wurde

auch geklärt was eine Blasmaschine ist: Für den Techniker: Eine Blasmaschine stellt aus einem Preform einen Behälter her. Für den Verbraucher: Damit werden PET-Flaschen in unterschiedlichen Größen hergestellt. Die Produktion von 100 PET-Flaschen dauert weniger als 4,4 Sekunden, bei einer Gesamtleistung von über 80.000 Flaschen – pro Stunde.

Gemeinsam ließen wir den Abend bei einem gemütlichen Abendessen im Hotel am See ausklingen und bestimmt wurde das ein oder andere servierte Getränk von einer KRONES-Maschine abgefüllt.

*Peter Mörtl*

# Frisch unterwegs

LIEBLINGSMUSIK (60,3 %), KAUGUMMI (49,4 %) UND ERFRISCHUNGSGETRÄNKE (41,9 %), DAS SIND, NACH EINER REPRÄSENTATIVEN UMFRAGE VON WRIGLEY GMBH, DIE TOP 3 DER FRISCHMACHER IM AUTO.

